



Acción Católica

SEMANARIO PARROQUIAL

Año XII

GRANOLLERS, 19 de Octubre de 1952

Núm. 117

El barrio del Norte celebra con júbilo la fiesta de Ntra. Sra. de Fátima

No hemos de trazar una reseña puntual de los actos con los que el pasado domingo la barriada del Norte festejó a Ntra. Sra. de Fátima que, durante todo el día, presidió los actos en su honor. Los festejos religiosos y populares fueron los que anunciaba el correspondiente programa, pero lo que ningún programa podía anunciar, y es lo que nos importa reseñar aquí, es el entusiasmo, el calor y el júbilo inmenso con que toda la barriada se sumó al homenaje de amor a la que, desde la Santa Misión, es la Patrona de su Capilla provisional y más adelante de su iglesia.

El Rosario de la aurora para llevar la Virgen a la Capilla y la procesión nocturna, para reponerla en su lugar de la iglesia parroquial, fueron los puntos culminantes de una jornada que aquella barriada no olvidará jamás.

Así la Virgen llevó su mensaje de paz, de amor y de unión al sector de la ciudad donde se pretendió sembrar la discordia de la desunión. Mas la antigua fe sigue en pie y este barrio tan abandonado espiritualmente por su alejamiento del centro urbano, merece ahora toda la atención de nuestro querido señor Párroco que dedica a este problema toda su atención haciendo suyas las aspiraciones tan legítimas de los feligreses de la nueva capilla provisional de tener una casa de oración donde Dios esté con ellos vivo y realmente presente en el Santísimo Sacramento.

Y como el pasado domingo quedó bien claro, una vez más, que no es entusiasmo lo que falta, confiamos en que Dios mediante, sea pronto un hecho la erección de la nueva Capilla colocada bajo el patrocinio de la Virgen del Rosario de Fátima.

Oración, sacrificio y limosna; ésta debe ser tu aportación generosa en el día de hoy, Domingo Mundial de la Propagación de la Fe.

Oración, sacrificio y limosna

BAJO este triple lema conviene que centremos nuestra actuación en este penúltimo domingo de octubre señalado con el nombre de Domingo Mundial de la Propagación de la Fe, o más corrientemente DOMUND.

Conviene que sintamos nuestra propia responsabilidad y como obra enteramente nuestra esta ansiedad permanente de la Iglesia por trabajar sin descanso en la difusión de la Fe. Si esta Fe nosotros la sentimos y vivimos en lo profundo de nuestro corazón, la inmediata reacción ha de ser el acto generoso en virtud del cual pongamos de nuestra parte cuanto nos sea posible para lograr su difusión y expansión. Estamos pues continuamente, y la fecha del DOMUND no viene sino a recordárnoslo con mayor viveza, en una permanente cruzada de la más alta y noble espiritualidad.

¿Cuál ha de ser nuestra cooperación eficaz a esta tarea? No todos somos llamados a misionar infieles con la generosidad de quienes dejando familia, afectos y bienes se han lanzado por el mundo en busca de almas para Cristo. No todos tene-

mos esta tarea a cumplir, pero sí que puede depender en buena parte de nosotros el que esta labor altísima que los misioneros realizan con sin igual amor se vea facilitada y ayudada. De aquí el triple lema de ORACION, SACRIFICIO Y LIMOSNA con que esta fecha se ofrece ante nosotros.

Y si nuestra generosidad, para ser racional, debe acomodarse a la importancia y trascendencia de la finalidad para la cual nos es solicitada, no cabe duda de que en el presente caso todo desprendimiento por nuestra parte será poco y todo esfuerzo resultará pequeño. La buena voluntad y el amor que en nuestra aportación ofrezcamos cubrirán estas deficiencias y harán nuestra entrega meritoria.

Demos hoy para las misiones, y demos con abundante desprendimiento y generosidad. Aportemos la limosna que en los templos se nos solicitará pero no olvidemos, porque es mucho más importante todavía, nuestra colaboración espiritual formada de oraciones y sacrificios ofrecidos por el éxito y fruto de las Misiones católicas en países de infieles.

EL DOMUND en cifras

En el pasado año España aportó en el Domingo Mundial de la propagación de la Fe la cantidad de unos trece millones cuatrocientas mil pesetas. En este año se calcula llegar a los quince millones. Estas cifras, al parecer elevadas, no lo son si se considera que, en realidad, representan una aportación de menos de dos reales por cada español, contando la

población a razón de unos veintiocho millones.

En nuestro territorio de Fernando Poo la aportación fué de dos pesetas cincuenta de promedio individual. Para llegar nosotros a esto sólo nos falta una cosa: que calibremos en su verdadera dimensión, como hacen los de Fernando Poo, situados en territorio misional, la vital importancia de la obra que, para la difusión de la Fe, es conveniente realizar.

Suplemento de la Hoja Diocesana

Ante 200.000 hombres

Doscientos mil hombres de la Acción Católica italiana acudieron el pasado día 13 ante el Santo Padre, con ocasión de la dedicación de una nueva iglesia, en Roma. La voz del Pontífice fué, una vez más, contundente y concreta en la acusación a los verdaderos enemigos de hoy. «El enemigo, dijo, sabe ser violento y sumiso y en este último siglo ha intentado operar la disgregación intelectual, moral y social de la unidad del organismo misterioso de Cristo; ha querido la naturaleza sin la gracia; la razón sin la fe; la libertad sin la autoridad; a veces, la autoridat sin la libertad», y a través de un proceso que ha consistido en postular que «Cristo sí, Iglesia no; después, Dios sí, Cristo no, llegó al grito impio de Dios ha muerto», pretendiendo una «economía sin Dios, un Derecho sin Dios, una política sin Dios».

Al leer estas trascendentales palabras y ver el amplio espacio que en primera página le dedican los periódicos italianos—el «Corriere d'informazione», por ejemplo, de donde entresacamos esta nota,— hemos lamentado una vez más el poco interés que en nuestra patria se pone en que, a través de la prensa diaria, llegue íntegra y vigorosa la palabra aleccionadora y altamente actual del augusto Pontífice.

La capilla de la ONU

Cuando se habló de poner en los salones de la ONU un distintivo religioso no hubo modo de llegar a un acuerdo. Se siguió el expediente cómodo del minuto de silencio, solución insustancial y vacía. Ahora en el nuevo edificio de la organización internacional—edificio frío en su mole imponente— se ha instalado una llamada «sala de meditación». Como se pregunta uno de nuestros periódicos, ¿para quién va a servir? Porque los que profesen una religión positiva no encontrarán allí ambiente alguno que les ayude a elevar su alma a Dios, mientras los que no profesen religión alguna ¿para qué van a querer una «sala de meditación»? Será, tal vez, la «sala de los bostezos» para escapar de las soporíferas controversias de quienes al pretender la paz se olvidan de pedirla a Quien es el único que puede darla.

Los prejuicios religiosos

En el reciente Congreso del partido comunista soviético, celebrado esta semana en Moscú, el delegado de las organizaciones juveniles en la patria de la «libertad», se ha quejado de que los treinta y cuatro años de comunismo soviético no han desarraigado aún los que él llama prejuicios religiosos que siguen teniendo vigor en la misma juventud que, desde su infancia, ha vivido sometida a un régimen de ateísmo total. Por lo visto este señor delegado es un desconocedor absoluto de la psicología humana e ignora aquellas insuperables palabras de San Agustín por las que viene a demostrar la insatisfacción del alma humana que, hecha para Dios, no puede hallar descanso si no es en la posesión del Sumo Hacedor.

Las misiones son un exponente de la vitalidad y fuerza expansiva de nuestra religión. Contribuye con tu donativo y tus oraciones a esta trascendental labor.

Dedicat al Centre Catequístic de Santa Eulàlia

*Cada volta de neu sembla que sigui
un missatge del Cel que Crist t'envia;
voleiant aprop teu sembla que et digui:
«Et guardo una corona, dolça aimia!...»*

*Els àngels, aplegant tanta tendresa
una túnica blanca t'han teixit;
el món no ho veu qu'és vesta de princesa
perquè no entén el goig del teu esperit.*

*Amb fraternal amor, Cecília espera,
tot enllaçant un lliri a una arpa d'or,
que aquesta insinuada primavera
tingui eterna florida en el teu cor.*

*I amb goig suprem, com si fossiu germanes,
la dolça Agnès et va brodant un vel,
teixit amb raigs de llum i fines llanes
dels anyells blancs dels ramadets del Cel...*

BALBINA BUSQUETS

Itinerario verdagueriano

Aunque no aparezca esta semana el extenso comentario a la obra verdagueriana, no queremos pasar por alto la ocasión de recoger la noticia de la organización por la Asociación Cultural de nuestra ciudad de un viaje en autocar, que se realizará, Dios mediante, el próximo domingo para seguir los lugares más vinculados a la vida del poeta. Esta excursión, de evidente interés cultural, comprenderá la ruta siguiente: Granollers, Vich, Folgaroles, La Gleva, Vinyoles d'Oris y Granollers, con detenciones en los lugares de mayor interés, tales como «Capella de Sant Jordi», «Font del desmai», «La Damunt», etc.

Sabemos asimismo que la citada Asociación prepara, para el próximo noviembre, una disertación sobre Verdguer a cargo del conocido escritor y biógrafo del poeta, José Miracle.

Aplaudimos esta inquietud espiritual de los organizadores, proyectada en el presente caso a hacer posible el conocimiento más íntimo y directo de las circunstancias de la vida y de la obra fecundísima y muy discutida de nuestro gran Mossèn Jacinto Verdguer.

DEPORTIVAS



Santa María del Vallés, 16 S.E. Granollers, 31

En preparación del campeonato de Tercera Categoría Diocesana que dará comienzo en el día de hoy, se jugó en Las Torres de Llíssá de Vall un encuentro entre nuestros representantes y el equipo de la benéfica institución de la vecina población, viniendo por un resultado claro y convincente el conjunto granollerense, después de un encuentro muy disputado, durante el cual y

ya en la primera mitad el cinco de S.E. Granollers, se adelantó en el marcador para no perder la ventaja en el resto del encuentro.

Por lo visto sobre el terreno de juego de Llíssá, los componentes de nuestro cinco representativo atraviesan un buen momento de juego, denotando buena puesta a punto los que ya el año anterior actuaron en el equipo de A.C., con los nuevos valores que apuntan destellos de gran clase y calidad.

Los equipos fueron: Santa María del Vallés: Pedrola, Doménech I (2), Doménech II, Anaspa (8), Bravo, Rodríguez y Miguelín (6).

S.E. Granollers: Ribó (5), Serra II (2), Brugués (12), Melillas (6), Comas (4), Estapé (2), Botey y Pons.

El Campeonato Diocesano

Esta mañana dará comienzo (D.m.) el campeonato diocesano de tercera categoría en el cual participa el equipo de San Esteban de Granollers, debiendo efectuar su primer encuentro en el campo del Caldetas, sin que podamos aventurar ningún pronóstico, puesto que los equipos participantes en el torneo son en su inmensa mayoría desconocidos para nosotros, lo que nos priva de que demos una ligera idea de lo que puede ser la primera jornada de tan interesante competición.

Los encuentros para hoy son los siguientes:

J.T. Mataró San José Oriol
Pueblo Nuevo-C.B. Cataluña
S.B. Taber-C.C. Badalona
C.B. Caldetas-S.E. Granollers
San Andrés-S.B. Aro
C.B. Juventa-Las Corts

Censura moral de espectáculos

Cines

Unión Pacifico.—2
Eclipse de sol.—3 R
Nuevo amanecer.—2
Vuelven los García.—3
La gran mentira.—3

Próxima semana

La mujer pirata.—3
Mi menda.—3 R
La segunda mujer.—3
Parsifal.—2
Teresa.—3
Destino: Tokio.—2

NOTA: 1, apta para todos. 2, para jóvenes y mayores. 3, sólo para mayores. 3 R, sólo para mayores, con reparos. 4, peligrosa para todos.

Mientras los misioneros renuncian a sus comodidades, a su salud y hasta a su vida para llevar almas a la Iglesia, ¿no podrías tú en el día del DOMUND ofrecer para las Misiones un generoso donativo acompañado de abundancia de oraciones y sacrificios?

LECHE CONDENSADA MARINETE

Reuniones y tertulias

Por Luis Rovira

El hombre es sociable; busca compañía, y cuando con la compañía no tiene otra cosa que hacer, discute, conversa. Muchas veces es hablar por hablar, sin otro fin concreto ni sacar de ello nadie provecho alguno. Otras veces, una simple conversación, va tomando derroteros imprevistos y alcanza a llegar a ciertos temas y a ciertas discusiones que uno no quisiera haber provocado. Entonces es cuando la cosa, indiferente en sí, toma estado peligroso para los contertulios. Porque si uno de ellos se mete por un camino conocido para él pero desconocido de los demás, es muy poco probable que nadie de éstos tenga la valentía ni la sinceridad de confesar que él no entiende nada de nada sobre aquel tema que se está debatiendo.

Lo más corriente es que todos los componentes de la tertulia quieran participar, con sus opiniones, en la discusión o la controversia. Y aunque sea con palabras vagas e imprecisas, lo que se trata de demostrar a los demás amigos es que también se entiende algo del asunto de que se está tratando. La cuestión no es quedar atrás porque hoy día, con tanto campeonato y tanta competición, quedarse atrás en cualquier cosa quiere decir hacer el papel de farol rojo, o de furgón de cola. Y nadie quiere hacer este papel en la vida.

Aún hay más. No sé si mis lectores se habrán fijado en que precisamente los que discuten con más ardor y los que aguantan más tercamente un punto de vista aun cuando ya todos los demás ven que está equivocado, son muchas veces los que menos entienden. Y ello tiene una explicación: el que esto hace trata de demostrar que su opinión es la buena y si reconociera que andaba equivocado sería reconocer su incapacidad.

Esto me lo confirman dos casos recientes. En el primero se hablaba de ciclismo y se decía de cierto corredor que este año no podría participar en una carrera, en la que había resultado vencedor el año anterior, por haber fallecido de un accidente ciclista. La discusión vino a llegar al punto de que sin aquel corredor la competición de este año carecería de interés. Y cuando otro contertulio dijo que hacía poco había leído en el periódico que este mismo corredor participaría en la carrera, con lo cual se demostraba que no había muerto, entonces había que ver cómo se defendió el que había dicho lo del fallecimiento. Y lo cierto fué que el presunto "muerto" participó.

El otro caso fué el de una discusión sobre el famoso libro de Miguel de Cervantes: "El Quijote". Todo el mundo dis-

cultía el significado del libro, su amenidad y la pureza de su lenguaje, y se sacaba a colación lo que todos los españoles tenemos de Quijote y de Sancho Panza, en nuestro carácter. Pero a uno de los que discutían se le ocurrió preguntar, de golpe y porrazo, si todos habían leído el Quijote y resultó que solamente, dos de los diez o doce que discutían, lo habían leído entero. Los demás apenas si lo conocían por referencias. Y habían estado discutiendo como si lo tuvieran tan a mano como la tabla de multiplicar.

Así hay quien discute de Religión sin saberse ni el A B C del catecismo. ¡Y con qué apasionamiento!

Más sobre el domingo

En el número del pasado día 5 recogíamos en una breve nota la actualísima cuestión de la venta en domingos. Hoy nos interesa poner sobre el tapete otra importante cuestión—ésta, por desgracia no resuelta aún—que afecta también directamente a la vigencia del precepto del descanso en día festivo.

Hace un tiempo que fueron algunas grandes fábricas las que intentaron hacer trabajar en domingo a sus obreros. Aquello se atajó rápidamente y no pasó de aquí. Pero ahora, no las grandes fábricas, sino los pequeños talleres son quienes en gran cantidad ignoran la vigencia del precepto dominical en su aspecto negativo: no trabajar.

Repartidos por todos los ámbitos de la ciudad, estos talleres son un exponente de la laboriosidad e independencia de nuestros trabajadores, cosas muy loables pero que, por ninguna razón, son incompatibles con el obligado cumplimiento del descanso dominical que no se limita a la tarde del día festivo, sino a la jornada entera.

Esperemos que las autoridades municipales, que con tanto entusiasmo emprendieron la represión de las ventas en días festivos, extiendan ahora su acción a estos incumplimientos, por otra parte mucho más fáciles de atajar.

NECROLOGICA

Francisco Serras Martori

Victima de cruel y larga enfermedad, que le tuvo más de ocho años postrado en el lecho, falleció el pasado sábado, día 11, el joven Francisco Serras Martori.

El entierro, efectuado en la mañana del lunes, congregó a buen número de personas, especialmente jóvenes. La bandera de la J A C. cubrió el féretro y varios jóvenes llevaban las cintas en el luctuoso acto.

A sus apenados padres y demás familiares testimoniamos nuestro sentido pésame al tiempo que ofrecemos nuestras oraciones por el eterno descanso del difunto, que Dios tenga en su gloria.

¿Qué es «Pax Christi»?

RECIENTEMENTE el Santo Padre ha recibido a los peregrinos de «Pax Christi» que acudieron a Asís, para reunirse en la patria chica del gran «poverello». De este modo ha saltado hasta las páginas de los periódicos la existencia y la vida de un movimiento de reciente formación. ¿Qué es «Pax Christi»?

Los católicos franceses estimaron, en 1945—fecha de terminación de la segunda guerra mundial—que, para salvar la paz, apenas establecida entonces y ya vacilante, era necesario organizar una cruzada de oraciones, especialmente en Francia y Alemania. Este fué el modesto pero ambicioso origen del movimiento que el obispo de Lourdes, monseñor Théas, animó.

Al correr de los años, la situación mundial evolucionaba peligrosamente y las finalidades y métodos de 1945 no correspondían a los de 1950. Fué este el momento que los católicos de muchos países consideraron preciso para trabajar unidos y evitar la catástrofe. «Pax Christi» se constituyó en Friburgo como asociación internacional, siendo nombrado presidente el arzobispo de París, monseñor Feltin. Desde entonces «Pax Christi» definió sus objetivos: El movimiento debía ser el motor de una verdadera cruzada de plegarias en el mundo. Por otra parte, educar en los católicos la conciencia internacional, dando a conocer las enseñanzas de la Iglesia, invitando a sus militantes a estudiar las condiciones de la paz en la época contemporánea. Por fin, escuchar todas las iniciativas que puedan contribuir al acercamiento de los pueblos.

Sin comprometer a la Iglesia en sus posiciones, en las decisiones que pueda tomar, el movimiento tiene el apoyo total y activo de la Jerarquía, como ha puesto de relieve la reciente audiencia pontificia a sus miembros. De otra parte «Pax Christi» no pretende dirigir una acción que se baste por sí misma para la pacificación. Su finalidad principal es educar una conciencia internacional informada y resuelta. «Pax Christi» afirma estar por encima de las opciones particulares y no entra en competencia con movimientos u organismos de la misma calidad humana y espiritual. Se sitúa en el plano de la fe y de la caridad positiva.

El movimiento cuenta actualmente con cuatro países adheridos—Alemania, Francia, Italia y Luxemburgo—, mientras otros cuatro—Bélgica, España, Holanda y Suiza—están en vías de adhesión. Al propio tiempo, y a pesar de la juventud del movimiento, se han iniciado también conversaciones con Austria, Canadá, Estados Unidos, Inglaterra y varios países de Hispanoamérica.

¿Cuál ha sido tu aportación en el día del DOMUND? Sé generoso en tu donativo.

«FLAN EL GANSO»

EL EVANGELIO COMENTADO

Por el Rdo. Dr. Juan B. Serrat Farrés,
pbro., Deán Arcipreste

Nos refiere el Evangelio de este domingo la curación del hijo de un oficial real obrada por Jesús a instancias de aquel padre que veía a su hijo próximo a la muerte y que, perdidas sus esperanzas en los médicos más célebres y en las más costosas medicinas, pensó en acudir al Médico divino de quien todos hablaban y contaban los milagros que obraba.

¿Creía en Jesús aquel oficial que estaba al servicio de Herodes Antipas que había hecho decapitar a Juan Bautista?

¿Qué concepto tenía de Jesús?

Sería difícil responder a estas preguntas. Lo cierto es que acudió a Jesús impulsado por su amor de padre.

Admiremos el afecto y solicitud que indujeron a este padre a sobreponerse a todos los prejuicios y a emprender un largo viaje para ir a Jesús.

Claramente podemos deducir de este hecho la utilidad maravillosa del dolor y de las enfermedades, ya que sin la enfermedad de su hijo, este oficial real probablemente jamás se habría acercado a Jesús permaneciendo indiferente toda su vida y alejado del camino que conduce a la eterna salvación.

Dios, infinitamente sabio y misericordioso, se sirve de mil medios para llamar a penitencia a los pecadores y despertar de su sueño a los indiferentes; les envía a veces males y calamidades ya en sus personas o en las de sus familiares o en sus bienes a fin de convertirlos. Algunos se aprovechan de ello, se humillan y vuelven a Dios. Otros, en cambio, en lugar de arrepentirse de sus pecados se dejan llevar de la impaciencia y murmuran de la Providencia divina.

Probó Jesús la fe de aquel padre que acudía a él al contestarle: «SI NO VEIS MILAGROS Y PRODIGIOS NO CREEIS».

Recibió humildemente esta respuesta el atribulado padre y reiteró nuevamente su petición: «VEN, SEÑOR, ANTES QUE MUERA MI HIJO».

Se conmovió el corazón de Jesús y le dijo: «VETE, TU HIJO ESTA CURADO», y lo creyó aquel padre y así en efecto se realizó.

Aprendamos a acudir en nuestras penas

Uida Parroquial

Pro reconstrucción Templo Parroquial
Colecta día 12-10-1952: 907'30 Ptas.

Cultos de la semana

Hoy domingo del DOMUND, coopera con tu limosna generosa a la Obra de la Propagación de la Fe y tendrás parte en el fruto de las Misiones extendidas por todo el mundo.

Esta tarde a las 5, Exposición del Santísimo, Santo Rosario, Ejercicios del mes de Octubre y bendición. A las 3 y media Catecismo parroquial.

Fiesta de San Antonio María Claret.—El ramo textil honrará a su Patrono con Oficio Solemne a las 9 y media de la mañana en el templo parroquial el próximo jueves día 23.

El próximo domingo es la festividad de CRISTO REY. Para celebrar tan hermosa solemnidad procura recibir en tu corazón a Jesús Sacramentado. A las 8, habrá Misa de

Comunión General para todas las Asociaciones parroquiales.

Visita Espiritual a la Virgen de Montserrat.—El sábado después de la función de la tarde.

Mes del Santísimo Rosario.—Continúa todos los días en la Misa de 7 y media y por la tarde a las 7 con Exposición del Santísimo.

INTENCIONES: Días 20, por dif. familia Solé; 21, por familia Serra Guardia; 22, por familia Sra. Vda. Bultá; 23, por dif. Segarra Camps; 24, por familia Garolera Benezet; 25, por familia Miralles; 26 por dif. Rosa Martorell Vda. Munné.

MISAS DE LA SEMANA

LUNES: A las 7'30, del mes; a las 8'15, por Teresa Palomera.

MARTES: A las 7'30, del mes; a las 8'15, por Vicente Ramoneda.

MIÉRCOLES: A las 7'30, del mes; a las 8'15, por familia Ventura.

JUEVES: A las 7'30, del mes; otra Misa por difuntos Empresarios y Obreros textiles; a las 9'30, Oficio Solemne a San Antonio M.^a Claret con sermón por el P. Corominas C. M. F.

VIERNES: A las 7'30, del mes; a las 8'15, por Alfredo Baró.

SABADO: A las 7'30, del mes; a las 8'15, por Almas Purgatorio.

DOMINGO: A las 7, por Adela Bas de Segalés; a las 8, del mes; a las 9, Acción de Gracias al Santo Cristo de Lepanto; a las 10, Misa para los Ancianos en su fiesta de Homenaje; a las 11, por Almas del Purgatorio; a las 12, por Almas del Purgatorio.

En este Mes del Rosario, practica con singular piedad y frecuencia esta devoción mariana y ofrece al propio tiempo tus ruegos a la Señora para que interceda ante Dios para que sea fecunda la labor misional de nuestra Santa Iglesia.

El Dr. Montaña Tuset

MEDICO - DENTISTA

le ofrece su consultorio para enfermedades de boca y dientes en

Calle Nueva, 25



VISITA:

Por la mañana, Lunes y Jueves, de 9 a 1

Todas las tardes, de 4 a 8

a los divinos consuelos y aprovechemos nuestros sufrimientos para saldar las deudas que tenemos contraídas con la divina Justicia.



A tiempos nuevos, ideas cumbres... El cupón

Abeja de Cristal

ha llegado a la más alta cima y sorprenderá cuando corra el velo de sus horizontes